

MEMORANDO N° 35-2021-2022/EBD-CR

Para : **HUGO ROVIRA ZAGAL**
Oficial Mayor del Congreso de la República

Asunto : Informe de viaje oficial a la IX Cumbre de las Américas

Fecha : Lima, 09 de junio de 2022

Me dirijo a usted, a fin de remitir informe de viaje oficial a Estados Unidos, en el que, en mi calidad de presidente de la Comisión de Relaciones Exteriores, participé de la IX Cumbre de las Américas “Construyendo un futuro sostenible, resiliente y equitativo”, que se desarrolló en la ciudad de Los Ángeles, los días 6 y 7 de junio de 2022, según los términos indicados en el Acuerdo N° 093- 2021-2022/MESA –CR.

Atentamente,



Firmado digitalmente por:
BUSTAMANTE DONAYRE Carlos
Ernesto FAU 20161749126 soft
Motivo: Soy el autor del
documento
Fecha: 09/06/2022 08:50:58-0700

Ernesto Bustamante
Congresista de la República
Presidente de la Comisión de Relaciones Exteriores
Miembro titular de la Comisión Permanente

INFORME DEL CONGRESISTA ERNESTO BUSTAMANTE DONAYRE, PRESIDENTE DE LA COMISIÓN DE RELACIONES EXTERIORES DEL CONGRESO DE LA REPÚBLICA, ACERCA DE SUS ACTIVIDADES EN LA IX CUMBRE DE LAS AMERICAS “CONSTRUYENDO UN FUTURO SOSTENIBLE, RESILIENTE Y EQUITATIVO, EN LOS ESTADOS UNIDOS DE AMERICA LOS DIAS 6 Y 7 DE JUNIO DE 2022.

1. INFORMACIÓN GENERAL

1.1. Sustento normativo

El presente informe se sustenta en el literal h, del artículo 23 del Reglamento del Congreso de la República, el cual establece presentar luego de realizado viaje oficial, informe al Consejo Directivo sobre todo aquello que pueda ser de utilidad al Congreso o al país.

En virtud de ello, el suscrito remite informe de actividades realizadas en el encuentro parlamentario en el marco de la IX Cumbre de las Américas “Construyendo un futuro sostenible, resiliente y equitativo”, la cual se desarrolló los días 6 y 7 de junio de 2022, en Estados Unidos de América, según los términos indicados en el Acuerdo N° 093- 2021-2022/MESA –CR.

1.2. Sobre IX Cumbre de las Américas

Las Cumbres de las Américas son reuniones de jefes de Estado y de gobierno de los países de América que tienen lugar desde 1994 para tratar temas diplomáticos y comerciales de importancia a nivel continental.

Estos encuentros promueven la cooperación hacia un crecimiento económico y una prosperidad inclusivos en toda la región, basados en el respeto común por la democracia, las libertades fundamentales, la dignidad del trabajo y la libre empresa.

“Construyendo un futuro sostenible, resiliente y equitativo” fue el lema de la IX Cumbre de las Américas, que se realizó del 6 al 10 de junio de 2022.

Estados Unidos fue sede de la IX Cumbre de las Américas en Los Ángeles, California. Además de la Cumbre de Líderes, Estados Unidos anunció tres foros oficiales de partes interesadas: el Noveno Foro de la Sociedad Civil, el Sexto Foro de Jóvenes de las Américas y la Cuarta Cumbre de CEO de las Américas.

“Año del Bicentenario del Perú: 200 años de Independencia”

Cada foro fomentó un mayor diálogo entre los jefes de gobierno, las personas y empresas de las Américas para abordar los desafíos y oportunidades hemisféricas, incluida la inclusión social, la recuperación económica, el cambio climático, la democracia, la transformación digital y la democracia.

2. DESCRIPCIÓN DE LAS ACTIVIDADES

2.1 TALLER DE TRABAJO - “STRENGTHENING THE ROLE OF ENVIRONMENTAL DEFENDERS IN PROTECTING FORESTS FROM ILLEGAL DEFORESTATION”



Participé en la reunión de trabajo denominada “Strengthening the role of environmental defenders in protecting forests from illegal deforestation”.

En esta reunión se resaltó que el tema de la sostenibilidad ha pasado rápidamente a primer plano para los gobiernos de todo el mundo, para construir un futuro más verde, los países deben desarrollar una visión integral para la protección ambiental que abarque una amplia gama de factores, desde la reducción de las emisiones de gases de efecto invernadero, el logro de objetivos, cero emisiones hasta la reversión de la pérdida de bosques, el fomento de la biodiversidad y hacer frente a la degradación de la tierra.

“Año del Bicentenario del Perú: 200 años de Independencia”

Recomendaciones

- Apoyar el crecimiento rápido y exponencial de tecnologías bajas en carbono o, de cero emisiones, a través de la integración de políticas de energía, ambientales y económicas.
- Tomar medidas para alcanzar un elevado nivel de integración de energías renovables, sin aumentar de manera considerable los costos para los usuarios, ni sacrificar estabilidad del servicio o resiliencia.
- Apoyar las soluciones climáticas inteligentes y la agricultura regenerativa, para la resiliencia y sostenibilidad agropecuarias, protegiendo a la vez los suelos y combatiendo el cambio climático.
- Desarrollar sistemas logísticos respetuosos del medio ambiente y eficientes.
- Promover la mayor cooperación posible, entre instituciones financieras y gobiernos, para desarrollar marcos y, oportunidades de inversión que favorezcan el combate contra el cambio climático.

2.2 TALLER DE TRABAJO - “ADVANCING DEMOCRATIC ACCOUNTABILITY: THE ENDEAVOR OF CIVIL SOCIETY AND SOCIAL ACTORS”

Los valores y prácticas de la democracia son fundamentales para una gobernanza democrática, fuerte e inclusiva que, es clave para el crecimiento económico sostenible y generalizado, el desarrollo social, la protección del medio ambiente y la erradicación de la pobreza y el hambre.

Se llegó a la conclusión que, si los países establecen los más elevados estándares de transparencia, integridad, rendición de cuentas y de estándares regulatorios, asegurarán la igualdad de condiciones, apoyarán el estado de derecho y fomentarán democracias sólidas e inclusivas. La transparencia y la integridad que ésta sustenta, son fundamentales para aumentar la efectividad del gobierno, una gobernanza sólida y la restauración de la confianza social en las instituciones y mercados.

Asimismo, se brindó las siguientes recomendaciones:

- Implementar Buenas Prácticas Regulatorias.
- Introducir herramientas digitales en los principales sistemas regulatorios a través del mecanismo de las herramientas digitales para el estado de derecho y recuperación inclusiva.

“Año del Bicentenario del Perú: 200 años de Independencia”

- Fortalecer y modernizar los sistemas de contratación pública.

2.3 TALLER DE TRABAJO - “STRENGTHENING REGIONAL AND NATIONAL EMERGENCY PREPAREDNESS”



Durante la reunión se expresó que, los países de las Américas deben enfrentar, con solidaridad y equidad, los efectos de la pandemia de COVID-19. Esto implica acciones como aumentar el apoyo a los sistemas de salud y, las cadenas de valor de la salud a nivel nacional y regional; colocar a las personas en el centro de las políticas de salud y los servicios de salud física y mental; abordar el impacto amplificado de la pandemia en grupos históricamente marginados.

Se consideró que, si los países desarrollan economías y ecosistemas de salud resilientes, inclusivos, sostenibles y equitativos, mitigarán los efectos inmediatos de COVID-19 y, estarán preparados para enfrentar futuras pandemias.

El aumento del gasto público y privado en salud es fundamental para lograr las metas del sector salud en la región. El gasto público en salud en la región está muy por debajo de la meta recomendada por la Organización Panamericana de la Salud. El impacto de esta subpriorización crónica y subfinanciación de la atención médica se ha hecho evidente en la pandemia de COVID-19.

Recomendaciones:

- Garantizar el margen presupuestario suficiente para salud, promover financiamiento innovador para el sector.

“Año del Bicentenario del Perú: 200 años de Independencia”

- Acelerar el desarrollo y adopción de soluciones de salud digitales que, sean adecuadas, accesibles, asequibles, inclusivas, escalables, seguras y sostenibles, con foco en equidad.
- Promover la convergencia regulatoria para el desarrollo de nuevos medicamentos, vacunas y dispositivos médicos.

2.4 TALLER DE TRABAJO - “GENDER EQUALITY AND DEMOCRACY IN THE 21ST CENTURY”



La presidenta del Congreso, María del Carmen Alva Prieto, junto a parlamentarios de otros países, expuso el tema “Empoderar y mejorar la inclusión de las mujeres en el Parlamento”.

Durante su alocución destacó, la valiosa participación de la mujer peruana en la política nacional, hizo un llamado a las delegaciones parlamentarias del hemisferio, unir esfuerzos con el objetivo de lograr sociedades más equitativas e inclusivas.

“Hemos asumido el reto de representar un género que particularmente en el Perú, ha significado una lucha constante para conseguir derechos y reivindicaciones que, con el aporte de muchas líderes destacadas y luchadoras que nos antecedieron, han posibilitado llegar a este año 2022 en el que, mi país conmemora el bicentenario de la fundación del Congreso de la República del Perú”, expresó.

Alva Prieto agregó que las mujeres representan el 40 % de la composición actual del Congreso de la República, la cifra más alta en la historia política del Perú, largamente superior a todos los parlamentos anteriores.

“Año del Bicentenario del Perú: 200 años de Independencia”

Agregó que, actualmente, se debate proyectos de ley relacionados a la erradicación de la violencia, a la salud y, a la protección del niño por nacer y mujer embarazada. Además, desde la Comisión de la Mujer y Familia del Congreso, se ha convocado en muchas ocasiones a las autoridades que tienen a su cargo la implementación de programas de protección a la mujer, para que expongan y sustenten las acciones ejecutadas.



Firmado digitalmente por:
BUSTAMANTE DONAYRE Carlos
Ernesto FAU 20161740128 soft
Motivo: Soy el autor del
documento
Fecha: 09/06/2022 08:50:30-0700